

Le prix suisse des droits humains «Alpes ouvertes» 2023

Les lauréat·es 2023

En reconnaissance et en remerciement de leur engagement courageux en faveur des réfugié·es, le prix suisse des droits humains «Alpes ouvertes» pour l'année 2023 est décerné aux deux initiatives de la société civile «Are You Syrious ?» (AYS) et le «Centre for Peace Studies (CMS)» à Zagreb (Croatie). La dotation du prix s'élève à 12'000 francs suisses et la somme est répartie à parts égales entre les deux organisations. La remise du prix aura lieu le 15 juin à Berne.

Are You Syrious? (AYS) est une organisation d'utilité publique dans laquelle plus de 160 bénévoles sont actifs en Croatie et dans d'autres pays. AYS s'engage de diverses manières pour les droits des réfugié·es. Elle propose en outre des cours de langue et un soutien individuel aux enfants dans les écoles. Le centre d'intégration de l'initiative gère un magasin gratuit pour les réfugié·es et autres personnes dans le besoin. En tant que membre du «Border Violence Monitoring Network» (BVMN) AYS documente les violations des droits humains en Croatie et aux frontières de ce pays.

Le **Centre for Peace Studies** (abréviation croate: CMS) est également une organisation d'utilité publique, née du travail pour la paix pendant la guerre de Yougoslavie. Le centre promeut la non-violence et le changement social par l'éducation, la recherche et l'activisme. CMS s'engage également pour le droit d'asile et de migration et travaille en étroite collaboration avec «Are You Syrious?» Ensemble, ils ont obtenu de la Cour européenne des droits de l'homme la condamnation de la Croatie pour non-respect des droits des réfugié·es.

Les membres de ces deux initiatives de la société civile ont eux-mêmes vécu la guerre ou l'ont connue dans leur famille. Aujourd'hui, ils aident les victimes d'autres pays en guerre ou en crise.

L'histoire du prix

Le prix suisse des droits humains «Alpes ouvertes» a été créé à l'initiative de l'Abbé des réfugiés Cornelius Koch (1940-2001). A sa suite, le prix est décerné par l'association «Cercle d'Amis Cornelius Koch» et le Forum Civique Européen. Le prix est décerné à des personnes et des groupes qui s'engagent activement pour les droits des réfugié·es et d'autres personnes socialement défavorisées ainsi que des minorités menacées en Europe. La dotation est de 12'000 francs suisses.

Les précédent·es lauréat·es: Don Renzo Beretta, Ponte Chiasso (I), 1997; le syndicat ACLI, Côme (I), 1998 ; Drava-Verlag, Klagenfurt (A), et Mujeres Progresistas, El Ejido (Espagne), 2000 - avec une laudatio de l'évêque Jacques Gaillot (F); Comité d'aide médicale en Transcarpatie (CAMZ), Uschhorod (UA), 2012 - avec une laudatio de Dick Marty, anc. Conseiller aux Etats (CH); Associazione Firdaus de Lisa Bosia Mirra, Mendrisio (CH), et Progetto Accoglienza Rebbio de Don Giusto della Valle, Côme (I), 2017; les «7 de Briançon», Montgenèvre (F), 2019 – en présence de Dick Marty et de Pinar Selek, écrivaine turque exilée en France.